

La Gestora de la Sanidad de Reinos se encerrará en el Ambulatorio y el Ayuntamiento (Página 43)

El PRC insta al alcalde de Noja a que se desvincule del partido (Página 44)

Continúa la huelga de celo en el servicio de urgencias del Hospital de Cruz Roja de Torrelavega (Página 47)

Presentado un Informe sobre las grandes cavidades de la región al IX Congreso Internacional de Espeleología

Cantabria, una de las zonas con mayor patrimonio subterráneo

Un amplio estudio titulado «Las grandes cavidades de Cantabria», realizado por el ex-presidente de las federaciones Cantabria y Noroeste de Espeleología, José León García, ha sido presentado al IX Congreso Internacional de Espeleología, que se celebrará en Barcelona durante los próximos meses de julio y agosto. En el citado informe se recogen, de forma extractada, los datos obtenidos en el Catálogo General de Cavidades de la región, actualmente en fase de elaboración, y en el que se incluye un inventario exhaustivo de todas las cuevas y simas con una longitud mayor a los 1.000 metros y una profundidad superior a los 100 metros, respectivamente.

Alfonso BOURGON

Tanto las cifras, como los datos que constan en el citado informe, están actualizados al día 1 de enero del presente año. Además, figura el nombre de la cavidad, su longitud o profundidad concreta, el nombre de la localidad en donde se localiza y el término municipal a que corresponde, así como su situación exacta mediante coordenadas y una reseña sobre las asociaciones o grupos espeleológicos que la exploraron o estudiaron. En este sentido, cabe destacar que, el autor, ha hecho prevalecer los nombres originales de las cavidades, que no siempre coinciden con los manejados por los espeleólogos y, en lo posible, ha sustituido los nombres extranjeros, normalmente por su traducción, de acuerdo con la entidad espeleológica que las nomina.

Para la confección del presente inventario, José León invirtió un año de trabajo, contando principalmente con la colaboración del

vicepresidente de la Federación Cantabria de Espeleología, Luis Jorde Fontecilla, así como de numerosas personas de la región, del resto del Estado e, incluso, de fuera del territorio nacional. «No puedo decir lo mismo de la Consejería de Cultura del Gobierno autónomo, quien ni tan siquiera me ha prestado su apoyo moral», señaló.

La labor básica ha consistido en la localización y recopilación de la práctica totalidad de la documentación, generada por las múltiples exploraciones efectuadas en Cantabria, muy dispersa entre múltiples sociedades españolas y extranjeras. Otros muchos datos, tuvieron que ser comprobados o tomados directamente sobre el terreno. Para la recopilación de todos los datos existentes sobre cavidades de la región, el autor ha escrito más de dos centenares de cartas a diversos organismos, grupos y especialistas relacionados con el mundo de la espeleología, tanto nacionales como extranjeros. En cuanto a la

financiación del estudio, éste ha corrido íntegramente por cuenta del autor.

José León, tiene una larga trayectoria en el campo de la espeleología. En la actualidad, es el presidente de la Asociación Cantabria para la Defensa del Patrimonio Subterráneo (ACDPS), miembro plenario nacional de la Federación Española de Espeleología y miembro de la Asamblea de la Federación Cantabria de Espeleología. Además, ha sido presidente de las federaciones Cantabria y Noroeste de Espeleología.

Datos de interés

Cantabria es una de las zonas más ricas en cuanto a patrimonio subterráneo, no sólo a nivel nacional sino también internacional. Una muestra de ello es el hecho de que, por el momento, existen catalogadas un total de 72 cuevas con más de 1.000 metros de longitud y 167 simas que superan los 100 metros de profundidad. De ellas, 9 cuevas superan los 10.000 metros de longitud y 11 simas los 500 metros de profundidad, lo que da una idea de las dimensiones de las citadas cavidades.

De las diez cuevas más largas de España, cinco se localizan en Cantabria. La longitud total de las grandes cuevas de Cantabria, suma la nada despreciable cifra de 385 kilómetros. De igual modo, las grandes simas suman un total de 37,5 kilómetros.



Campamento en el interior del sistema Cueto-Coventosa-Cuvera, a 600 metros de profundidad.

En la exploración y estudio de estas cavidades han intervenido, durante más de veinte años, 84 grupos o asociaciones espeleológicas, de las cuales, 18 han sido cántabras y 37 de otras regiones, además de 16 francesas, 8 inglesas, 4 polacas y una alemana.

De los 102 municipios que integran Cantabria, 28 tienen alguna gran cavidad. Entre ellos, destaca el de Soba con 64. Le siguen, Arredondo con 34; Ruesga con 23; Cillorigo-Castro con 21; Rasines con 17; Rionansa, Castro Urdiales y Camaleño con 9; Voto con 8; Alfio de Lloredo con 7; Peñarrubia con 6; Ramales con 5, Guriezo con 4; Solórzano, Tresviso y San Felices de Buelna con 3; Puente Viesgo y Villaescusa con 2, y, por último, Udías, Valderredible, Ampuero, Entrambasaguas, Reocín, Miengo, Liendo, Ruiloba, Miera y Riotuerto con 1.

Las cinco mayores cuevas

—«Red del río Silencio», con 53.000 metros de longitud cartografiados, se encuentra en el término municipal de Rasines y es la segunda cueva más larga de España, después de la de «Ojo Guareña» en Burgos.

—«Sistema Cueto-Coventosa-Cuvera», con 28.700 metros de desarrollo. Se encuentra situada en el término municipal de Arredondo.

—«Cueva del Nacimiento», con 20.000 metros, se trata de la cavidad ascendente mayor del mundo, con 400 metros de desnivel. Se localiza en Cillorigo-Castro.

—«Red Coterón-Reñada-Azpili-cueta», con 19.000 metros, situada en Ruesga.

—«Cueva de Uzueca», con 15.650 metros, perteneciente al municipio de Solórzano.

Los barcos de «cerco y pincho» levantarían el amarre ante las buenas noticias procedentes de Bruselas

El conflicto pesquero que afecta a Cantabria puede terminar hoy

A. CEFALU

La flota de bajura de Cantabria, que faena a «cerco y pincho», podría abandonar el amarre voluntario en puerto el próximo lunes si se confirman las noticias favorables que ayer llegaron desde Bruselas, donde parece que la Comunidad de pesca de la CEE ha aceptado las tesis españolas en relación al caladero situado en aguas jurisdiccionales francesas, denominado de «skote», ubicado en la conflictiva zona VIII C-2.

Desde el lunes, la flota de «cerco y pincho» del Cantábrico se halla amarrada en puerto en señal de protesta por los apremios y conflictos surgidos en dicho caladero francés en los últimos meses. Un total de más de doscientas sesenta embarcaciones, ochenta y cuatro de Cantabria y unos cinco mil hombres, son los afectados por este contencioso, que parece podría resolverse próximamente, y que se originó por un malentendido redaccional

en el tratado de adhesión de España a la CEE.

La situación de amarre de la flota de bajura de «cerco y pincho», que se dilata desde el pasado día 2, podría quedar solucionada en el día de hoy, sábado, si se confirman las buenas noticias que llegaron en la tarde de ayer desde Bruselas, en relación con el conflicto hispano-francés sobre el citado caladero de «skote». Según las noticias oficiales llegadas ayer a Cantabria, la tesis mantenida por los pescadores de bajura del Cantábrico ha sido aceptada por la Comisión de Pesca de la CEE, reconociendo que se trata de «un error de redacción» en el tratado de adhesión hispano-comunitario, del que, según parece, la Administración pesquera española no se había percatado. En consecuencia, este hecho ha originado el mencionado conflicto de intereses y competencias hispano-francesas.

«Ha sido precisa la postura de protesta de los pescadores de bajura de Cantabria, Vizcaya y Guipúzcoa —afirma Mario

Brigido, presidente de la Federación de Cofradías de Pescadores de Cantabria— para que la Administración pesquera española se haya puesto en marcha y descubierta el lapsus sufrido por los negociadores y redactores del tratado, pues, de otro modo, la situación anómala que padecemos se hubiera dilatado en el tiempo».

El Consejo de Ministros de la CEE tiene la palabra

Esto conlleva a la correspondiente corrección, competencia exclusiva del Consejo de Ministros de la CEE, por lo que se confía que este trámite se pueda completar en la próxima cumbre que celebre dicho organismo ejecutivo de la Comunidad.

Entretanto, hoy, sábado, se reunirán en Bilbao los patronos mayores de las Cofradías del Cantábrico para conocer los detalles de última hora y resoluciones habidas de boca de sus representantes desplazados a Bruselas.

Exclusivas de publicidad en los autobuses municipales mediante cuñas.

Su campaña de publicidad, de acuerdo con sus necesidades

Consúltenos, le informaremos



PUBLIBUS

FDO DE LOS RIOS, 72 TEL. 31-45-65 SANTANDER

RADIO FORAMONTANOS

(F. M. 103.2 MHz.)

LA EMISORA DE CABEZON DE LA SAL Y COMARCA

MAÑANA, DOMINGO, RETRANSMISIONES EN DIRECTO DEL

- * 1º Trofeo Santiago Revuelta de ciclismo
- * Presentación de la Sociedad Cicloturista Cabezón
- * Imposición de la medalla al mérito deportivo a Juan María Parest

Y EL MARTES

NOS VAMOS DE VUELTA